

ございます。謹んで新年のお
慶びを申し上げます。

昨年を振り返りますと、新
型コロナウイルス感染症によ
る制約を受けていた駐屯地諸
行事を4年ぶりに復活させ、
4月に観桜会、8月に合同盆
踊り大会、10月に駐屯地創立
記念行事を開催でき、地域の
皆様方との触れ合いができた
1年でした。また、駐屯地協
力会、駐屯地O・B会、各協力
団体等によるご協力、駐屯部
隊各隊員の活動により駐屯地
を運営することができまし
た。この場を借りて改めて感
謝申し上げます。



三輪屋駄市地司令
2等陸佐 石嶋 孝至

新年のご挨拶

第51号

発行所
三軒屋駐屯地協力会
三軒屋駐屯地OB会

本年もロシアによるウクライナ侵攻の他、日本周辺での中国、北朝鮮の活動等、緊迫した情勢は継続しております。これらに対処するため防衛省として防衛力整備が急速に進められるとともに、部隊は想定される事態に備えて日々の訓練・業務に励んでいます。また、国内では令和6年能登半島地震の発災に伴い、駐屯各部隊から人員が派遣されるとともに、必要な補給品の支援を実施しています。

国内外での各種事態に対応する部隊の活動基盤となるのが駐屯地であり、そのための諸施設や業務等をより一層充実させていきたいと考えています。また、地域の皆様にとつてより親しみのある駐屯地となるよう努力してまいります。

今年が皆様にとって幸多い年であることを祈念して新年のご挨拶とさせていただきます。

明けましておめでとうございます。



話の年明けとなりました。日早々、マグニチュード7・6最大震度7の能登半島地震が発生し、津波、火災も併發して石川県を中心として大きな被害が発生し、更に、翌2日には羽田空港で被災地へ救援物資を輸送しようとしていた海上保安庁の航空機が日本航空の旅客機と衝突炎上しました。

お亡くなりになつた方々のご冥福をお祈りすると共に、被災された皆様に心よりお見舞い申し上げます。

此度の災害に際し発災の20分後には千歳基地と新田原基地からF-15がそれぞれ2機、築地基地からF-22機が現地上空に飛来し、同じく百里基地からは125A捜索救難機1機が出動し偵察飛行を行いました。

空自衛隊は平成25年に制定された「ファスト・フォース」という初動対処部隊（12個部隊）が直ちに移動を開始しました。三軒屋駐屯地からも（三軒屋支処10名・305施設隊1名・直支隊3名・警務隊1名）の隊員が派遣されています（1月16日現在）。任務を完遂し無事帰隊されることを願つてやみません。

三軒屋駐屯地協力会はこれからも微力ながら自衛隊を応援し、三軒屋駐屯地に駐屯する部隊を支援していきます。

最後に、自衛隊員が入隊する時必ず行う宣誓の一部を紹介します。国家公務員、地方公務員も宣誓はしますがこの文言が入っているのは自衛隊だけなのです。

「…事に臨んでは危険を顧みず、身をもって責務の完遂に努め、もつて国民の負託にこたえることを誓います」

今、自衛隊は国内外の困難な状況の中で、国民の生命財産を守るために全国各地で活躍中です。



三軒屋駄菴地OB会

また、中国はこの世界情勢を巧みに捉え自国の覇権を拡大させ、利害を共有するロシア・北朝鮮を加えて東南アジア地域におけるパワー・バランスを変えつつあります。これは我が国にとっても切実な懸念材料となつております。

今日、様々な情報が入り乱れ飛び交いその虚実を選択することは易しいことではあります。が、自らの行動を通して実態を知り現実を見る努力をすることが実際にたどり着く方法であります。

新年明けましておめでとうございます。
令和6年の新しい年を迎えられ謹んでお慶びを申し上げます。
コロナウイルスもまだまことにすぶり続いているのが現状で引き続き気を緩めることなく基本的な防衛策を各々講じていく事が寛容かと考えます。

そんな中、昨年は4年ぶりに一般開放した駐屯地記念行事が行われました。記念祝賀会も、懐かしい顔がありお初の顔もありと以前通り盛会に実施することが出来ました。

これも皆様のご支援の賜であり隊員の方々のご苦労あっての事で深く感謝いたしました。

OBの方々も多数のご参加を頂きました。

この様な節目にしつかり顔を出すことが駐屯地隊員の皆さんの力添えになることを忘れてはいけません。目を国際情勢に転じるとロシア・ウクライナ戦争が長期化している中イスラエルとハマスの間の紛争が新たに発生しました。

中東での紛争が拡大・長期化すればするほどこの戦争と相まって我が国周辺にも波及する蓋然性がより高まつてくることが懸念されますが、我が國を守るという任務は揺らぐことはなくOBもその精神は現役隊員と何ら変わりありません。これからも出来る限りの支援をして参る所存です。

最後になりましたが、皆様方のご健勝とご多幸を祈念し新年のご挨拶といたします。本年も宜しくお願ひいたします。



部隊長から新年のご挨拶

第305施設隊長

2等陸佐 山下 秀寿



これまでと同様、自然災害を含むあらゆる事態に即時対応し得る精強な部隊の育成に邁進する所存でありますので、変わらぬ暖かなご支援、ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

第104施設直接支援大隊 第2直接支援隊長

1等陸尉 久保 寿幸



新年明けましておめでとうございます。旧年中は世界情勢の変化と激動、日本経済の流転等により大変せわしない年を過ごされたと思います。また、旧年には隊の検閲受閲に際し、手厚い支援と急な調整にご協力を頂きました。所在の皆様には大変御礼申し上げます。

第132地区警務隊

2等陸尉 横山 真



整備部隊を目指して整備と訓練の2軸の練成に努めて任務に邁進していく所存であります。引き続きご理解とご協力いただければ幸いに存じます。

新年明けましておめでとうございます。一昨年に引き続き、昨年中も警務隊に対する様々な御支援・協力誠にありがとうございました。コロナによる制限も撤廃されて各種行事等が復活し、警務支援の機会も多くの本年も、防犯及び交通統制等各種支援を通じて駐屯地や隊員の方々、そして我々を支えて下さる地元の人々に貢献できるよう、日々尽力してまいりますので、何卒宜しくお願ひ申し上げます。

自衛隊用語集

今号でも登場するちょっと気になる自衛隊用語を解説します。

けんえつ 檢閲（訓練検閲）

与えられた任務を遂行する能力が評価される場のこと。いわば、日々の訓練の集大成を示す場

りくそう 陸曹（曹）

陸自内の階級区分。階級には大きく分けて、幹部・陸曹・陸士がある。陸曹は専門技能を有し、陸士を直接指導する立場にあり、部隊の中核を担う。

りくそうきょういくたい 陸曹教育隊（略：陸教）

陸曹になる資格を持つ隊員たちが、陸曹になるために必要な資質を養うための学校のようなもの。カリキュラムは過密かつ濃密

曹に昇任することが出来ました。今現在を振り返ると、一年の8月に一次試験を受け、陸曹候補生に指定されから、多くの経験をさせてもらいました。また、その中で「目標に向けて本気で努力することの大切さ」という自分にとって掛け替えのないものを手に入れたと思っていました。部隊長はじめ、諸先輩、同期や後輩、そして第四陸曹教育隊（以下陸教）の教官、助教の御指導や出会いも大切な宝物であり心から感謝しています。

特に陸教では、陸曹としての知識、技能、責任感、團結力、精神力、誰かのために自らを犠牲にすることの大変さを学びました。そんな中でも同期とは、時には真面目に、時には情熱的に、時には笑い合える最高の仲間達に出会えたことが出来ました。これから陸曹としての人生が始まり、知識・技能において

曹に昇任することが出来ました。今現在を振り返ると、一年の8月に一次試験を受け、陸曹候補生に指定されから、多くの経験をさせてもらいました。また、その中で「目標に向けて本気で努力することの大切さ」という自分にとって掛け替えのないものを手に入れたと思っていました。部隊長はじめ、諸先輩、同期や後輩、そして第四陸曹教育隊（以下陸教）の教官、助教の御指導や出会いも大切な宝物であり心から感謝しています。



施設隊
3等陸曹
端迫 駿汰

て未熟な部分があり、多くの失敗をすることが予想されます。ですが、それらを糧として、自ら学び精進していきます。また、これまで得た知識や経験を活かし、部隊はもとより自衛隊に貢献できるよう全力で頑張っていきます。



処陸曹
支3等
近間 稔央

そして陸教で学んだことを無駄にせずに、部隊に恩返ししたいと思いますので、今後とも会計科として、各部隊を支援できるよう万全な準備をして信頼される陸曹になりたいと思つて、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひいたします。



<直支隊> 大隊訓練検閲
11月20日～29日



<施設隊> 団訓練検閲
11月20日～29日



<年末行事> 12月20日



抽選会にて、見事O B会長賞を引き当てた隊員

3曹へ昇任して

協力会員の寄稿

協力会 顧問
庄 公壽

丸い光のように見えるのが精霊

古来から盆踊りは各家庭の御先祖様や縁とゆかりの在った諸精霊を讃えて行われてきました。今年の合同盆踊りにも、4年振りでしたが例年と同じ様に数多くの精霊が集わられ、参加された皆さんと一緒に楽しんで踊って居ました。

今年はコロナ以来4年振りで、各担当者皆々さんのお陰で盛大に行われました。

隊員諸兄と家族、そして近隣町内会の皆さんで総数1000名を越えて楽しみました。

今年は、十二支の中でも最も縁起の良い干支だと言われたね。来年も恙無く盛大に行われます事を期待して居ります。

皆様、新年明けましておめでとうございます。
18歳で自衛隊に入隊し今年で6年目に突入しました。
また、3等陸曹に昇任しちょううど一年が経ちました。
まだまだ未熟ですが、昇任し

支 3等陸曹
詫間 葉月

時間の経過とともに増えていくオープ。降り落ちる雪のようだ。

2直支
3等陸曹
星乃 裕太年男・年女の
抱負

自分にとって人生で二度目、自衛隊人生初めての年男。24年間、ここまで怪我無くと言いたいところなのですが、実は昨年不注意から2度にわたり骨折を経験しています。今年は節目の年というところもありますがしかし、浮足立つことなくここはひとつ氣を引き締めてかかりたいところです。

そこで本年の抱負は、新緑のように「折れず」、辰のよう「柔軟に」過ごすことです。今年こそは大きな怪我無く1年を終えられるよう、また、部隊及び駐屯地の皆様の無病息災を願って自分の新一年の抱負とさせていただきまます。

皆様、新年あけましておめでとうございます。
本年は辰年です。この辰といふ漢字はもともと振るうと、いう字に由来して、大きなうねり新緑の成長、流動といった意味があるそうです。過去を遡つてみると64年の五輪開催、88年に瀬戸大橋の開業といった大きな事業のあった年で、なか大きな物事が始まつていく年と言えそうです。

本年は辰年です。この辰といふ漢字はもともと振るうと、いう字に由来して、大きなうねり新緑の成長、流動といった意味があるそうです。過去を遡つてみると64年の五輪開

な出来事が多く、動乱の年とも言われているそうです。
なので今年は、新しいことに果敢に挑戦していきます。
まだ若手なのでこの一年もガッツを活かして、率先して何事にも取り組んでいき、恐れずに、どんどん新しいことを吸収していきたいと思います。一年後に成長したと言われるよう、邁進していくことを学び、また失敗することも恐れずに、どんどん新しいことを吸収していきます。今後もご指導よろしくお願いいたします。



千歳の遺物 「辰」

寄贈 協力会 黒澤 泉氏



寄贈 協力会 黒澤 泉氏



寄贈 協力会 黒澤 泉氏



寄贈 協力会 黒澤 泉氏

元旦に発生した能登半島地震により被災された方々、関係者の方々に心よりお見舞い申し上げます。
三軒屋駐屯地においても、国民の安心安全のため、多くの隊員が災害派遣活動に従事・支援しています。
本年もよろしくお願ひいた